

MÁS COMENTARIOS

del alumnado del IES Segundo de Chomón, de Teruel
sobre el poema n.º 10B, *Me trajo el mar*, de Ismael Diallo



Esta poesía me transmite mucha valentía, pena, tristeza porque es muy valiente irse y que su familia no le vuelva a ver. (Daniel Pérez, 1.º ESO A)

Este poema me genera bastante curiosidad, quiero saber cómo se sintió después de llegar a cruzar todo ese infierno/desastre. (Lucas Curiel, 1.º ESO B)

El poema me parece muy triste, porque expresa lo que sienten todas las personas que se juegan la vida para intentar tener una mejor vida. (Diego Gil, 1.º ESO B)

Este poema me genera tristeza, trata de un chico que vino en patera y cuenta lo mal que lo pasó en el viaje y también habla de las víctimas que no llegaron a tocar la costa. (Érika Celades, 1.º ESO B)

A mí me parece que el poema habla de la gente que tiene que huir de su país «soy la versión viva/ del deseo de todos/ de todos los que/ en las profundidades del mar» y por desgracia mueren «soy la resurrección de los miles/ que se quedaron en su vientre». Personalmente, pienso que es porque quiere justicia por todas esas personas que buscan una vida mejor, que tienen el dolor de dejar su familia atrás y se arriesgan a la muerte, solo para una vida mejor. Pero por injusticias sociales no han podido o les han echado del país al que iban. En resumen, yo creo que es una forma para decir que da igual de dónde seas, que todos somos personas, que no hay nadie ilegal y que a todos nos tienen que tratar por igual seamos como seamos (ricos, pobres, negros, blancos, musulmanes, judíos, cristianos, hombres o mujeres). (Sergio Jarque Ballestín, 2.º ESO B)

No es nadie, pero representa a todos los que dieron su vida para descubrir y encontrar. Salió de las aguas, el hijo del mar. (Lucas Martínez Fernández, 2.º ESO D)

Yo creo que trata sobre la gente que viene de África en patera y no llega a tierra, porque los hijos de muchas familias vienen a España a buscar una vida mejor y algunos tristemente no llegan, ya sea por el oleaje o por la resistencia de la patera. (Nicolás Punter Abril, 2.º D)

Creo que este poema habla sobre la muerte específica de aquellos que murieron en un barco en el mar. Habla en primera persona sobre la muerte de hombres y niños y la pena que sienten sus familias. Soy hijo del mar es una metáfora que se refiere a que es el hombre, la voz, y la vida de aquellos que no están, poniéndose en el lugar de las familias y las personas fallecidas. (Alba Balén Salgado, 3.º ESO C)

Personalmente me ha gustado mucho el poema porque aquí se usan expresiones y palabras muy poéticas que transmiten muy bien las emociones profundas del autor. Se transmiten emociones como tristeza, un poco de melancolía, pero a la misma vez era muy clara la emoción del heroísmo. Si tuviera que asociar este poema con un color, lo asociaría con el azul oscuro. (Daniil Brantsyra, 3.º ESO B)

Este poema creo que trata sobre un naufragio. A este chico lo trajeron las olas y se refiere a que él es el único que consiguió salvarse, por eso, dice que es la resurrección de los miles que se quedaron en su vientre (en el mar), las otras personas se supone que no consiguieron vivir. Me transmite nostalgia y tristeza porque da un poco de pena los que se quedaron descansando en el mar. Es un poema muy sentimental pero me alegro de que él, por lo menos, se haya salvado. Posiblemente el mar lo ayudó a que tuviera una nueva oportunidad en la vida. (Ana M^a Goldic Andone, 3.^º ESO D)

Se puede entender que un niño o joven cruza el mar abandonándolo todo. Él tiene el dolor de perder a su familia. También habla de la gente que no ha podido cruzar el mar como él, para tener una vida mejor a la que tenía anteriormente.

Todo esto hace que sienta empatía por la gente que vive en malas condiciones y tienen que abandonar a sus seres queridos, ya que yo tuve una experiencia parecida y también sé lo que siente la gente que quiere irse a un país mejor para brindar una vida mejor a su familia o a ellos mismos. (Javier Galiana Suárez, 3.^º ESO D).

Me transmite tristeza porque él intenta escapar de un infierno del que miles de personas no pueden, pero luchando lo consigue. (Pablo Alonso Martínez, 3.^º ESO A)

Me encantó porque cuenta una historia impactante. Con solo leerlo ya te puedes imaginar lo que pudo vivir. La gente no le da importancia, pero es un tema del que hay que concienciar a los demás. Las personas migrantes no se pueden quedar en su país, no porque no quieran, sino porque no pueden quedarse. Me parece que son personas muy valientes que han vivido cosas durísimas. (Luz Keren Bustillo, 4.^º ESO A)

Me ha transmitido el recuerdo de esas personas que vienen en patera y no llegan a su destino, las personas que dejan atrás a sus personas queridas, todo por tener una vida mejor, y mirando más hacia el pasado, recordar a la gente que fue esclavizada, solo por ser de un lugar, tener las raíces que tenían y otras culturas distintas. Además, transmite una gran tristeza al pensar que no todos pueden llegar, que mueren, que las familias no llegan a saber si han podido llegar, dejar atrás todo lo que quieras, los recuerdos que se quedan en el mar. También te hace pensar, porque nosotros tenemos una vida y muchas veces no pensamos en esto, pero realmente pasa y hay que tomar conciencia. (Genoveva Martínez Moreno, 4.^º ESO C)

Me ha parecido bastante profundo y sensitivo, recuerda a los esclavos y a cómo estos sufrieron, resaltando la realidad en la que vivimos, y cómo algunos tienen más suerte que otros. Además, al final del poema, nos damos cuenta de que el propio autor ha sobrevivido a esta experiencia. En este sentido parece que la sociedad ha avanzado para bien. En conclusión, me parece un buen poema para dar voz a las minorías y a estas realidades. (Paula Royo Sanjuán, 4.^º ESO B)

Este poema me hace sentirme en la piel del autor y me produce tristeza pensar en las desgracias ocurridas durante su llegada a España, despedirse de su familia, perder amistades, pasar sed y hambre, ver gente morir. Además, pensar que esto sucede mucho en las casas españolas y que miles y miles de personas sufren por llegar hasta aquí y son rechazadas por muchos españoles. (Alex Achim Achim, 4.^º ESO C)

El autor nos transmite que, pese a los cientos de personas que no logran sus sueños y deseos, siempre hay alguien que lo consigue con un espíritu y esperanza inquebrantables. Nos motiva salir adelante. (Rodrigo Julián, 4.^º ESO D)

En este poema, Ismael Diallo comenta su experiencia y cómo es emigrar. Nos dice que, durante el trayecto, muchas personas dieron su vida para conseguir una vida mejor para ellos o para sus hijos. Esto se debe a los problemas que había en su país, como las guerras o situaciones económicas. Con este poema quiere representar cómo los supervivientes, entre los que él se encuentra, reflejan todos los sueños de aquellos que no lograron su objetivo. Personalmente, considero que este poema es una gran inspiración porque vemos cómo puede contar su experiencia con el fin de que se vea lo difícil que es la situación de cambiar su vida. (Isabel Melero, 4.^º ESO D)

Este poema me transmite esperanza porque, aunque parezca que no, hay gente que logra llegar a ser feliz aún haciendo lo imposible por serlo. También tristeza porque no deberían pagar ese precio por su libertad y felicidad, ya que muchas veces deben dejar atrás a sus familiares e incluso hay veces en que ellos mismos mueren intentándolo. Y, tristemente, hay ocasiones en que sus familias piensan que lo han logrado y, en realidad, se encuentran en el fondo del mar. (Rocío Puntas Bertolín, 4.^º ESO D)

El poema «Me trajo el mar» refleja cómo se le ha ofrecido una nueva vida tras atravesar el mar. Por otro lado, también busca dar visibilidad a la realidad de muchas otras personas que no han tenido la suerte de conseguir esta nueva vida. Muestra la verdad de familiares que no llegarán a saber más de ellos. En conclusión, el poema evoca tristeza y también un golpe de realidad que tanto se repite en la sociedad de hoy en día y nos recuerda la realidad de muchas personas. (Irene Calpe Solé, 4.^º ESO D)

Este texto trata de la parte triste y peligrosa de irse a buscar una vida mejor, nos habla de las muchas personas que mueren por el camino, de la tristeza de no volver a ver a su familia y de que, a veces, jamás sabrán si están bien o mal. Esto representa la tristeza de perder a muchas personas, incluida la familia. Pasan a ser unas personas en un lugar sin relaciones donde su única conexión es el mar. (Jorge Izquierdo, 4.^º ESO D)

Este poema transmite todo el dolor que conlleva la migración: dejar tu tierra, recuerdos y seres queridos en busca de oportunidades y un futuro mejor; el sufrimiento de arriesgar la vida en medio del mar, viendo a otras personas, incluso familiares y amigos, no lograrlo; perder la vida, los sueños y las esperanzas. (Sofía Valencia, 1.^º Bach.)

Este poema me transmite impotencia y tristeza por todas esas personas que intentaron tener una vida mejor y ya no están, y por todo lo que tuvieron que sufrir. Pero también me transmite esperanza porque él es la prueba de que se puede lograr. (Aitana López, 1.^º Bach.)

Lastimosamente, esta es la realidad de muchas personas que intentan huir de su tierra por varios motivos. Pero muchos no consiguen pasar el mar y desgraciadamente mueren ahogados. Este poema hace honor a los que ya no están por ese motivo. Ismael alude a la suerte de seguir vivo y vivirá por los que ya no están. Además, él quiere que esas personas sean recordadas por luchar para intentar tener una vida mejor para ellos y sus familias. (María Barborica Barborica, 1.^º Bach.)

A mí este poema me transmite tristeza porque hay gente que no tiene la suerte que nosotros tenemos y esto les hace emigrar como pueden, ya sea cruzando mares, desiertos, etc. Además hay muchos que deben dejar a sus familiares atrás. (Alejandra Granados, 1.^º ESO D)

Me evoca tristeza saber que hay personas que tienen que emigrar en unas condiciones inhumanas por las condiciones de su país y dejar toda su vida y familia atrás. (Asier Recio Martínez, 1.^º ESO D)